

Compte-Rendu sortie Fête de Lumières à LYON les 8, 9 et 10 décembre 2023



Même si nous avons dû prendre le car à 5h30 à l'agence FOUCHE de Chambray-Lès-Tours, c'était bien plus abordable que ceux qui avaient dû se lever à 1h30 pour prendre le car à Montrevault sur Evre.

Départ matinal donc, pour Bourges, Paray-le-Monial, Mâcon et enfin Romanèche-Thorins.



Arrivé à 12h00 au *Hameau du vin*, où nous déjeunons dans un cadre féérique.

Le *Hameau du vin* est en fait une vaste structure intérieure comprenant 1 théâtre d'automates, 1 restaurant, 1 bar, 3 petites salles de cinéma, 1 spacieuse salle d'expositions temporelles, 1 vaste boutique consacrée au vin et toutes sortes de produits dérivés, 1 cave bien sûr, le tout réalisée par Georges DUBOEUF et ses descendants. Nous avons passé une très agréable après-midi à vaquer dans cet immense site.

A une heure de car du *Hameau DUBOEUF* nous posons nos bagages au cœur du Beaujolais, au *Domaine des Hautannes*, une spacieuse maison bourgeoise du XIX^{ème} transformée en hôtel et situé au milieu d'un magnifique parc planté d'arbres centenaires. Après le dîner, chacun regagne sa chambre pour un repos attendu.

A peine le petit déjeuner terminé, nous embarquons pour Lyon à une trentaine de kilomètres de là, pour une visite panoramique guidée de la vieille ville avec un arrêt à la splendide basilique de Fourvière : Incontournable. Ensuite notre guide essaie de faire revivre *La croix Rousse* et la cité des Canuts (ouvriers des soieries de Lyon du XIX^{ème}). Mais la gigantesque fresque des canuts ne suffit pas à créer l'engouement des voyageurs, confinés dans le car, avec une visibilité médiocre et une météo peu clémente.



Mais il est déjà midi et heureusement, nous sommes accueillis pour déjeuner, dans un vrai *Petit Bouchon*. Jamais nous n'aurions cru pouvoir entrer à 50 personnes dans ce tout petit restaurant. Mais si, certes,

impossible de se déplacer après s'être installé et le contact avec le voisin ou la voisine de table est inévitable, même coudes rentrés.

La cuisine est simple mais excellente, avec les seuls plats traditionnels que sont le museau avec lentilles à l'huile et la betterave rouge en entrée, puis au choix, la tête de veau, la quenelle de brochet, la joue de bœuf, le saucisson en croûte ou l'andouillette en plat principal - et on termine par la rituelle tarte au praliné. Tout est très bon.

L'après-midi notre guide nous conduit de la place du Change à la cathédrale St Jean (avec sa visite) en passant par la rue St Jean, bondée de touristes. Ce qui nous vaut de perdre 2 personnes de notre groupe et une bonne heure de visite. Nous terminons par la visite d'une unique *traboule* au niveau de la rue St Jean, donc elle aussi bondée d'estivants. Bref, une après-midi un peu décevante.

Comme prévu, pour profiter au plus de la fête des lumières, à 18h00 nous regagnons notre restaurant. Un soi-disant *petit bouchon*, tenu par des Pakistanais... Rien à voir avec celui de midi. Malgré une offre limitée, à l'exception de la tarte praliné, les plats servis sont de piètre qualité. Mais bon, on n'est pas venu pour ça.

Servir une cinquantaine de personnes en 3 services en moins de 2 heures était mission impossible pour ce restaurant. Si bien que nous quittons le restaurant guère avant 20h00, la Fête des Lumières commençant à 19h00, et notre chauffeur d'indiquer que nous devons regagner le car, situé loin des animations, entre 22h00 et 22h30. Bref, il ne reste plus que 02h30 de temps libre. Dur dur quand on sait la difficulté qu'il y a à se déplacer dans la foule et les distances à parcourir à cause des circuits imposés par l'Organisation.

Comme il est impossible de tenir liées 20 personnes dans cette foule, c'est donc par petits groupes que nous nous dispersons, munis de notre carte et de l'éclairage de notre smartphone ou des vitrines.



Trente-deux œuvres lumineuses sont réparties dans la vieille ville de Lyon. Chaque groupe choisit une zone géographique pour observer le maximum d'œuvres dans le temps qui nous est imparti.

Certaines œuvres sont grandioses et magistrales, d'autres plus modestes ou encore très modernes. Il y en a pour tous les goûts.

Il est rapidement 22h10 et le petit groupe dont je fais partie termine son périple place des Terreaux, après avoir pu contempler seulement 7 œuvres lumineuses. Il nous faudra 25 minutes pour rejoindre notre car à cause du circuit imposé par l'Organisation.

Tout le monde reste un peu sur sa faim. Ne voir que quelques œuvres lumineuses alors que l'intitulé de la sortie FOUCHÉ est LA FÊTE DES LUMIERES, c'est décevant. Personnellement je pense qu'il fallait s'affranchir du repas du soir pour être devant la première œuvre lumineuse, un casse-croûte à la main, à 19h00 précise. Et ensuite, laisser les groupes déambuler dans la fête jusqu'à l'extinction des lumières, soit 23h00. Certes nous aurions eu plus de difficultés à sortir de Lyon mais se coucher à 02h00 du matin ne gênait personne.

Après une bonne nuit de sommeil, retour vers la Touraine avec notre super chauffeur qui nous a fait rire avec ses histoires pendant tout le trajet.

Christian VIET